

# SEMANARIO



40° Edición I Lunes, 27 de junio de 2022

Delegación diplomática rusa acompañó la actividad

# Realizan jornada de plantación de árboles en honor a las víctimas de la II Guerra Mundial

En armonía con la naturaleza

Solicitan trato igualitario de los países en el Marco Mundial para la Diversidad Biológica posterior a 2020 P-3

En el estado Sucre

Niños y niñas de la Unidad Educativa Mochima participaron en jornada ecoformativa P-4

La lucha es de todos

Proyectan documental "La desertificación: Un problema global" P-5



Con presencia del ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y el embajador de la Federación de Rusia, Sergey Melik, fueron plantados 30 árboles en un área que ha sido distinguida como "Jardín de la Memoria", en el Parque Recreacional Generalísimo Francisco de Miranda (Mas info pag. 2).

# REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

La vía comunal al Ecosocialismo







Delegación diplomática rusa acompañó la actividad

# Realizan jornada de plantación de árboles en honor a las víctimas de la II Guerra Mundial



El ministro Lorca y el embajador Melik reafirmaron los lazos que unen a la Federación Rusa y Venezuela

On presencia del ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y el embajador de la Federación de Rusia, Sergey Melik, fueron plantados 30 árboles en un área que ha sido distinguida como "Jardín de la Memoria", en el Parque Recreacional Generalísimo Francisco de Miranda, ubicado al este de la Gran Caracas.

La jornada se desarrolló en honor a los más de 26 millones de personas fallecidas de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS), durante la denominada "Gran Guerra Patria" (Segunda Guerra Mundial), en la cual el pueblo soviético resistió con mucha fortaleza los embates del nazifascismo.

Con la melodía del Alma Llanera y la canción Katyusha, interpretadas por la violinista Charlisse Giuseppi, el fondo musical sirvió para la develación de la correspondiente señalética, a los efectos de identificación del lugar y el establecimiento de las nuevas plantas en el sitio.

Al respecto, el ministro Lorca manifestó estar honrado de acompañar a la delegación diplomática rusa asistente, a los integrantes del movimiento ruso Voluntarios por la Victoria y a los representantes de los egresados de Rusia y la Unión Soviética.

Por su parte, el embajador ruso Sergey Melik, consideró el evento muy importante porque el día 22 de junio de 1941 comenzó la "Gran Guerra Patria, una de las batallas más crueles y dura de la humanidad".

"El pueblo soviético tuvo bajas de 27 millones de seres humanos, un precio altísimo para garantizar la paz de la humanidad. El nazismo, que provino de la Alemania de Hitler, ocupó Europa y empezó la guerra contra la Unión Soviética, que culminó con la gran victoria soviética y los aliados", dijo el diplomático ruso.

Añadió que gracias al gobierno de la República Bolivariana de Venezuela y al Ministerio para el Ecosocialismo (Minec), al frente de Josué Lorca, "estamos en este lindísimo parque plantando en este Jardín de la Memoria, donde el año pasado ya habíamos plantado".

"Los árboles de flamboyant están muy lindos, muestran una flor roja y una estrella dentro, algo muy simbólico para nosotros porque la estrella roja es la victoria en la Gran Guerra Patria, y al mismo tiempo el rojo es una memoria a la sangre humana perdida", afirmó Melik.

Para el representante ruso el día es de dolor y pesar por las víctimas, y a la vez es una fecha de recuerdo "para que nunca esta ideología nazi se repita".

"Vamos a seguir nuestra lucha homenajeando a nuestros antepasados, para que las futuras generaciones vivan sin ese gran mal", sostuvo.

Entretanto, la coordinadora in-

Ruiz, indicó que "la fecha está se encuentre la agrupación". signada por un actividad internacional llamada Jardín de la "Sabemos que los soviéticos a Memoria, que contempla la co- cosa de sangre y fuego tuvieron

ternacional del Movimiento Ruso locación de árboles en todos los una pérdida de 27 millones de vi-Voluntarios de la Victoria, Anael territorios del mundo en los que

das, para darle a la humanidad un mundo mejor, de paz y libre de fascismo", aseguró Ruiz.

## En armonía con la naturaleza

## Solicitan trato igualitario de los países en el Marco Mundial para la Diversidad Biológica posterior a 2020

delegación venezolana que participa en la Cuarta reunión del Grupo de trabajo de composición abierta sobre el Marco Mundial para la Diversidad Biológica posterior a 2020, que se realiza en la ciudad de Nairobi, capital de Kenia en el continente africano, solicita el trato igualitario de los países fir- un mantes del convenio.

Con esta decisión la comisión de Venezuela espera que se pueda dar a conocer la posición de todos los países en vías de desarrollo, con un lenguaje inclusivo, todos juntos por un so- za", lo gobierno en el mundo, dirigido a la aplicación de un enfoque basado en derechos

humanos.

Adicionalmente, la representación del país señala que apuesta por la construcción de Marco Global Mundial, bajo el objetivo general de "viarmonía con

acordapor los do

gobiernos del mundo en la sede bra, Suiza. de la Organización de las Na-



naturale- La delegación venezolana defendió un mundo en armonía con la naturaleza

ciones Unidas (ONU) en Gine-

Asimismo, la expectativa es que se logre expresar posiciones claras, equitativas, con metas y obietivos precisos que sean realistas y cumplibles, para evitar caer de nuevo en metas que los países no son capaces de desarrollar.

Los venezolanos en Nairobi, indicaron que no es posible volver a fallarle al mundo, a la sociedad v el Marco Global Mundial es una esperanza de vida para la Pachamama y para la preservación de la vida en el planeta.



La actividad se desarrolló en Nairobi, Kenia

La lucha es de todos

# Proyectan documental "La desertificación: Un problema global"

ara dar continuidad al ciclo cineforos denominado de "Cambio Climático, pueblos, planeta y vida", la Dirección General de Formación del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), proyectó el documental "La desertificación: Un problema global".

El documental, que se exhibió en el salón Wararia Repano, ubicado en el piso 6 de la torre del Minec, trató el tema de la desertificación y degradación de los suelos debido al cambio climático, y tuvo como objetivo dar a conocer las repercusiones que tiene para el ser humano la biodiversidad y el sustento de la vida en el planeta Tierra.

El director general de Políticas de Gestión y Conservación de Ecosistemas del Minec, Franklin Linares, fue el encargado de abrir la actividad, y comentó que la pieza audiovisual tam-



En la actividad participaron trabajadores del MINEC



Linares enfatizó en la necesidad de entender el problema de la desertificación

bién busca dar a conocer la Cambio Climático. vinculación que tiene nuestro país en las convenciones inter- El Cambio Climático es un proeste problema ambiental.

estrategias para atender el te- las consecuencias de los distinma de la desertificación es tos problemas ambientales paprecisamente dar a conocer ra buscar las soluciones v de qué trata este fenómeno aplicarlas, con el fin de preserambiental a través de la divul- var la vida en el planeta. gación de saberes en materia ecológica.

tegia de divulgación es esen- pectadores Biológica y la Convención del climática.

nacionales para luchar contra ceso irreversible al cual debemos adaptarnos, y una de las muchas maneras que tenemos Linares enfatizó, que una de las para hacerlo es conociendo

El Minec pone en práctica el proyecto "Martes de Forma-A su vez, agregó que la estra-ción" para inculcar en los esde los cial para difundir un trío de documentales, el conocimienconvenciones muy importantes to de lo que sucede a nivel que son la Convención de la global con los procesos amlucha contra la Desertificación, bientales que han surgido cola Convención de Diversidad mo consecuencia de la crisis

En el estado Sucre

# Niños y niñas de la Unidad Educativa Mochima participaron en jornada ecoformativa



Se desarrollaron jornadas pedagógicas con las niñas y niños

Sucre, realizó una iornada dad Mochima, rrollada en la Esta-

Mochima.

terio del Poder Po- Instituto Nacional de Parques (Inel parques), fueron los encargados Ecosocialismo (Mi- de realizar un conversatorio amnec) en el estado biental alusivo a esta fecha.

Ecofor- Además, durante la jornada mativa dirigida a pedagógica se proyectaron viniños, niñas y do- deos, juegos ecorecreativos y la centes de la Uni- entrega de plantillas de dibujos Educativa para colorear a favor de la lucha desa- contra la desertificación.

ción Biológica del Asimismo, el evento contó con la Parque Nacional participación de la Fundación de Estudios Avanzados (IDEA), Bomberos Forestales y el Cuerpo Civil omo parte de las actividades En el encuentro, servidores públi- de Guardaparques, entre otros

para la conmemoración del Día cos de la Unidad de Formación voluntarios. Mundial de la Lucha contra La para el Ecosocialismo del Minec Desertificación y Sequía, el Minis- Sucre, junto con funcionarios del

"Un estudiante, un árbol"

# Escolares de Aragua y Zulia sembraron 703 plantas

Los liceístas de la Unidad Educativa Aragüita, ubicada en el municipio Simón Bolívar del estado Aragua, dieron continuidad al programa de reforestación «Un estudiante, un árbol», con la plantación de 163 árboles.

Los cursantes de la institución se desplegaron para plantar ejemplares frutales como cambur, plátano, ají, limón y coco, así como plantas medicinales y ornamentales.

En la actividad, los servidores de "Manos a la Siembra" aprovecharon para dictar una charla a los estudiantes con la finalidad de sensibilizarlos, estimular la conservación y la protección del ambiente.

En Zulia

Como parte del programa de reforestación "Un estudiante, un árbol", los cur-Unidad santes de la Educativa San Agustín en el municipio Lagunillas del estado Zulia, se movilizaron para plantar 540 árboles.

Los liceístas, entre próximos bachilleres, cursantes de otros niveles, brigadistas, personal de la Unidad Terri-

Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Instituto Nacional de Parques (Inparques), Com-



703 plantas fueron sembradas en ambas actividades

pañía Nacional de Reforestación torial Ecosocialista (UTEC) Zulia del (Conare) y del Instituto para el Control y la Conservación de la Cuenca del Lago de Maracaibo (Iclam), se desplegaron para colocar las plantas, todas de tipo ornamental.

### Formando en materia ambiental

## Fundambiente cumplió 45 años



Fundambiente arribó a sus 45 años de actividad formativa y pedagógica

La Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), cumplió este jueves 45 años, una ocasión que fue aprovechada para la realización de diversos actos.

En la sede de la institución, ubicada en la Torre Sur de El Silencio, a nivel de la Plaza Caracas, se desarrolló una misa por los años del organismo y bendiciones para las acciones venideras, la asignación de reconocimientos a los trabajadores con trayectorias de cinco, 10 y 15 años, además, los asistentes disfrutaron de un acto cultural con la agrupación de danza Titirambo.

Cada uno de los trabajadores recibió un obsequio por el aniver-

sario y para conclusión de la ceremonia, se cantó al unísono, con una fuerte entonación de los concurrentes, el cumpleaños feliz, cerca de un mesón preparado para el momento, en el que reposaban tres relucientes y suculentas tortas.

La actividad la lideró el presidente de Fundambiente, Jesús Méndez, quien estuvo acompañado por el director General del Despacho del Minec, Radamés Blanco, la directora General de la Oficina de Recursos Humanos del Minec, María Isabel González, la profesora Flor Alayón y el vicerrector de la Universidad Popular del Ambiente (Upafv), Alfredo Guzmán, entre otras personalidades.

Al respecto, el presidente de Fundambiente, Jesús Méndez, señaló que el organismo que dirige cumple un rol fundamental en la gestión del gobierno ecosocialista, en la promoción de la educación ambiental, la investigación y la divulgación de cada una de las líneas estratégicas del Ecosocialismo.

"Estamos seguros que Fundambiente seguirá dando aportes fundamentales para el país y en los meses sucesivos estaremos anunciando importantes actividades", indicó Méndez.

Agregó que Fundambiente fue creada en 1977, ha tenido 29 presidentes y fue fundada para la captación de financiamiento internacional.

"Con la llegada de la Revolución Bolivariana, Fundambiente se ha puesto al servicio de la defensa de la Pachamama, del pueblo venezolano tanto para la construcción literaria de contenidos que ayuden a la educación ambiental del país, como contribuir con el cumplimiento del Quinto Objetivo Histórico del Plan de la patria 2019-2025", concluyó.



Se realizaron actividades culturales en celebración

## REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

## La vía comunal al Ecosocialismo

## Por Josué Alejandro Lorca Vega

En el prólogo de ese maravi- daños hechos. lloso libro que es "La larga marcha hacia el Estado Comunal" de la Profesora Iraida Vargas y el Profesor Mario Sanoja, Luis Brito escribió:

sica a partir de la cual se constituyen una persona o un pueblo. Pero la vía hacia el conocimien-

to es transmutar la cuestión en ¿Quiénes somos? Nadie es por sí solo. Nuestro ser se forma y se transforma en la relación con los otros. Nuestras interrogantes sólo encuentran respuesta cuando inquirimos quiénes fuimos y quiénes queremos ser".

Este es el punto de nuestro tema central, ¿Quiénes queremos ser?: ¿Seguir siendo una sociedad capitalista depredadora de la

Madre Tierra, cuyo sistema productivo ha llevado a la crisis climática global que pone en riesgo nuestra existencia misma? O por el contrario queremos ser una sociedad Ecosocialista de justicia, paz y en armonía con la naturaleza.

El tema es sensible, pero esperanzador cuando observamos lo que sucede en nuestras organizaciones del Poder Popular. En ellas hay una clara tendencia a

la preservación y a reparar los El reto de una transición tan

bientales, trabaja y se organiza del pueblo. "¿Quién soy? es la pregunta bá- en función de ello. No sólo estamos hablando de Consejos "Una revolución que no produz-Campesinos y Comunas de las ca un nuevo espacio social es áreas rurales, sino también de un porque no ha sido capaz de

grande que supere al modo de producción capitalista, no pue-El Pueblo Bolivariano en ejercicio de ser decretado, debe ser del autogobierno prioriza co- construido, y esa construcción rrectamente los aspectos am- ya ésta sucediendo en el seno

realizar todo su potencial, уа que una transformación SOcial, para ser efectivamente de carácter revolucionario, debe manifestar una capacidad creativa de actuar sobre la vida cotidiana y en consecuencia sobre los códigos, el les que ayuden a establecer las

lenguaje y las formas culturacondiciones pa-

importante contingente en las ra que se genere un nuevo essignifica una transición, es la construcción de nuevos códigos, nuevas relaciones sociales y esas relaciones serán Ecosocialista en la medida que se establecen en armonía con la

> El reconocimiento de los Derechos de la Madre Tierra es un primer paso, cómo fue impulsado por nuestros hermanos y her-

Madre Tierra.



ciudades a los cuales también pacio social." (2015, Vargas y se le suman los movimiento o Sanoja). Es precisamente lo que cualquier otra forma de organización, que listan innumerables actividades de recuperación y preservación, establecen su patrimonio natural para proteger espacios comunes y árboles, sanean quebradas y pintan murales que contienen la palabra Ecosocialismo o cualquier otro mensaje que apunte a la preser-

vación del ambiente.



de la base social indígena.

ta transición desde lo comunal, de los Consejos Comunales y es el modo de producción con- apoyar a las Comunas agroetra hegemónico, solidario y res- cológicas, estas darán resultaambiente. petuoso países industrializados para ha- histórica. Para cambiar el modo cer políticas de protección y de producción capitalista, es imobligar a las empresas capitalis- portante potenciar los eslabotas a dejar de dañar el ambien- nes ausentes en su modelo te, deben implementar políticas productivo lineal. Uno de los esfiscales punitivas. Es difícil hacer labones principales tiene que ser entender la urgencia de las me- el reciclaje generando ecodidas para salvar el planeta, a nomía circular, una industria en grupos sociales cuyo interés es pleno auge que logrará generar la acumulación. En el ámbito importantes ingresos a las Cocomunal sucede lo contrario, munas y movimientos para la por su naturaleza el interés pro- multiplicación independiente de ductivo primordial es la libera- sus proyectos. independencia, ción, la soberanía, por lo tanto, es mucho más fácil iniciar una cultura productiva respetuosa del ambiente con ese contingente de voluntades.

No hay duda alguna que nuestro proceso revolucionario cuenta con herramientas poderosas para implementar la transición Ecosocialista y el adalid primordial es el Poder Popular.

Desde el MINEC estamos decidi-

manas bolivianas en 2014, con dos acumular base social de una ley. Un logro del Compañe- apoyo fomentando las distintas ro Evo Morales entonces presi- organizaciones tales como: las dente, que contó con el apoyo Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo, Brigadas Contra el Cambio Climático, los Guardianes Otro aspecto importante de és- del Árbol, Comités Ecosocialista Los dos acelerados a la transición

Otro eslabón y el más determinante es la organización de la juventud, que se incorpora con alegría y su fuerza a las labores para salvar el planeta con las reforestaciones, hemos visto como en los últimos tiempos se han sumado miles de jóvenes desde los liceos y escuelas, tomando el postulado que escribió Luis Brito García en su prólogo antes mencionado de que nadie es por sí solo, Seguimos aportando en la transformación de nuestras generaciones con una nueva forma de relacionarse entre ellos entorno y con la naturaleza

El camino hacia el Ecosocialismo se transita por la vía comunal, por lo común y no hay nada más común entre nosotros como civilización que la Pachamama.

Les recomiendo leer el libro "Ecosocialismo y Comuna" de Andrés Bansart.

#### Referencias:

Iraida Vargas y Mario Sanoja, "La larga marcha hacia la sociedad comunal", 2015, Fundación El Perro y La Rana, Descargable Caracas. libremente en: http://www.elperroylarana.gob.ve/wp-content/uplo ads/2017/01/la\_larga\_marcha\_hacia\_la\_sociedad\_comunal.pdf





# SEMANARIO Página 9



# AL DÍA CON NICOLÁS

### @NicolasMaduro

## 26/06/2022

Convertiremos a Venezuela en un referente mundial de protección y convivencia armónica con la Pachamama, desde los principios ecológicos de la Revolución Bolivariana. ¡Día Internacional de la Preservación de los Bosques Tropicales!





### @NicolasMaduro

## 25/06/2022

Los XIX Juegos Bolivarianos Valledupar 2022 quedan oficialmente inaugurados y allí están presentes nuestros atletas, quienes llevan con orgullo la bandera tricolor. Venezuela brilla con todo el esplendor del deporte que nos une como países hermanos. ¡A competir y a ganar!





## @NicolasMaduro

## 24/06/2022

Hermoso acto de celebración de los 201 años de la Victoria en la Batalla de Carabobo y Día del Ejército Bolivariano de Venezuela. A cada soldado y soldada, herederos directos de las glorias de Carabobo y de los Libertadores y Libertadoras, mi felicitación profunda. ¡Un Abrazo!







